
Prions avec Louise Thérèse de Montaignac 

Bicentenaire de la naissance de Louise Thérèse de Montaignac 
14 mai 1820 – 14 mai 2020 

 

Méditation du 1er mai 2020 

St Joseph 

St Luc 2,39 : « Quand les parents de Jésus eurent achevé de faire tout ce que 
demandait la Loi du Seigneur, ils retournèrent avec lui en Galilée, dans leur ville 
de Nazareth. » 

Joseph devient le protecteur de cette 
famille « peu » ordinaire. De lui Jésus 
recevra une éducation humaine, 

spirituelle et aussi professionnelle. 
Homme juste, il accueille avec amour les 
paroles de Dieu. Il écoute en silence, une 

écoute fidèle et constante. 

Tout comme St Joseph créons les 
conditions pour que la parole agisse en 
nous et porte ses fruits. 

Bonne fête du 1er mai à tous. 

 

Brigitte Oblate Affiliée 

 

Un petit mot de Louise Thérèse :  

« St Joseph, je me suis attachée à lui dans 
la simplicité de ma confiance. » 

 
 
 

 

Méditation du 2 mai 2020 

« Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle ; et nous, 
nous croyons et nous savons que tu es le Saint de Dieu. » (Jn : 6,68-69) 
 

La réponse de Pierre à la question de Jésus : « Et vous, voulez-vous partir, 
vous aussi ? », nous interpelle sur la manière de témoigner notre foi. Nous 
sommes tous, croyants ou non, venus au monde avec une petite quantité de 

foi. Dieu, lorsqu’Il nous a créés, a placé en nous une graine de foi dès la 
naissance. Comme toute graine, elle a besoin d’être plantée en terre pour être 

nourrie et ensuite, d’être arrosée d’eau pour mieux pousser. Il en est ainsi 
pour nous. Notre foi doit être nourrie et enracinée dans l'écoute et la pratique 
de la Parole de Dieu. Demandons-nous si sommes-nous vraiment attachés au 

Seigneur de tout notre cœur et avec foi, prêts à le suivre quoiqu'il arrive. Lui 
qui sonde le cœur de chacun augmente en nous la grâce de la foi. Une foi 
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profonde et solide nourrit par 

la parole de Dieu, une parole 
qui sauve et qui donne vie. 

 

Prisca Oblate Religieuse 

 

 

Louise Thérèse nous dit : 

« La foi ! Quel trésor ! » « C'est 
notre devoir de ranimer partout 
l'esprit de foi. » 
 
 

 

 

 

 

Méditation du 3 mai 

 

Louise Thérèse nous parle de 

l’esprit contemplatif :  

 

« C’est une illusion profonde de 
croire que, pour contempler, il 
faut être anéanti dans un coin 
de chapelle, immobile, l’esprit 
et le cou tendus. C’est une 
erreur bien commune.  

 

La vraie contemplation consiste à avoir son esprit et son cœur unis à Jésus, 
parler, agir, penser comme lui. Quelle vie plus active que la sienne, et cependant 
plus contemplative ! Toujours uni à son Père, voilà notre modèle, notre unique 
guide. 
Que sert-il de contempler un modèle si on n’a l’énergie de le reproduire ? 
L’âme active tire les conséquences de son oraison, elle met en action les lumières 
qu’elle a reçues. Elle travaille en priant, en se dévouant… l’action doit découler 
naturellement de ce fond de vie intérieure, qui doit être notre vie propre. Pour 
une nature active, l’action ne doit être que l’accessoire et pour ainsi dire la 
flamme du foyer. Que le recueillement nous envahisse, qu’il soit notre manteau 
protecteur tout en travaillant à la plus grande gloire de Dieu. » 
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Méditation du 4 mai 2020 

Jean 10,16 : "J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cet enclos. Celles-
là aussi il faut que je les conduise. Elles écouteront ma voix : il y aura un seul 
troupeau et un seul Pasteur." 

 
Dans la parabole du Bon Pasteur, Jésus nous fait comprendre qu’il donne sa 

vie pour chacun(e) de nous, comme ce berger qui aime chacune de ses brebis 
et veut les rassembler dans le même enclos. 

 
C'est aussi ce que Dieu fait comprendre à Pierre dans la première lecture de 

ce jour extraite des Actes des Apôtres, à travers cette vision où il lui dit : 
"Ce que Dieu a déclaré pur, toi, ne le déclare pas interdit." pour expliquer que 

le baptême et l'Esprit Saint sont destinés aux païens aussi bien qu'aux Juifs 
car Dieu ne fait pas de différence entre les êtres humains et les aime tous de 
la même manière. 

Anne Marie, Oblate Affiliée 

 

 

 

 

 

Louise Thérèse nous dit : 

« Profitons de tout pour nous 
rapprocher de Dieu et aimer plus 
parfaitement en Lui ceux qu'il 
nous a donnés. » 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 
Méditation du 5 mai 2020 

 

Jean 10, 22-30 : Seule la foi nous rend capable de reconnaître Jésus dans son 

mystère. Dieu veut que toute l’humanité croie et soit sauvée mais seuls les 
humbles et les pauvres sont capables d’accueillir ses dons. Pour comprendre 

cette révélation, la connaissance du Père est nécessaire. Quand Pierre dit à 
Jésus : tu es le Christ, le fils du Dieu vivant, Jésus lui fait remarquer qu’il lui 
a fallu la grâce de Dieu pour dire cela. C’est un message d’espérance tellement 

important qui nous est donné. Quand les temps sont durs, que chacun de 
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nous se retrouve avec une lourde épreuve personnelle, familiale, ecclésiale, ce 

qui donne la force de vivre en disciple de Jésus, c’est certitude qu’il est 
vainqueur. Jésus connaît ses brebis et ses brebis écoutent sa voix. La foi nous 

amène à fréquenter Jésus dans la prière, l’eucharistie, l’adoration et les 
sacrements. Tout ceci nous conduit vers le Père. Jésus affirme sa divinité en 
disant : le Père et moi nous sommes UN. Nous sommes devant la transmission 

de la foi qui se repère en tous ceux qui se mettent à croire en Jésus. Le signe 
de Jésus ressuscité est là. L’action bienveillante du Père est à l’œuvre. Ils font 
un acte pleinement libre de leur part, un acte qui engage et constitue leur 

personne. 

 

 

 

Louise Thérèse nous dit : « Je 
m’efforcerai de ne point mettre 
d'obstacle à l'accomplissement 
de ce conseil qui fait aujourd'hui 
ma joie : faites tout par amour. » 

     
 Véronique, Oblate Religieuse 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

Méditation du 6 mai 2020 

 
 

Phrase choisie : « Car ce n’est pas de ma propre initiative que j’ai parlé : le Père 
lui-même, qui m’a envoyé, m’a donné son commandement sur ce que je dois dire 
et déclarer ; et je sais que son commandement est vie éternelle. Donc, ce que je 
déclare, je le déclare comme le Père me l’a dit. » 

Jésus obéit toujours. Cela ne l’empêche pas de donner son avis face à des 

représentants de la hiérarchie juive qui lui reprochent ses « libertés » face à la 
Loi. « Le sabbat est fait pour l’homme et non l’homme pour le sabbat » 
rappelait-il par exemple. En fait, son objectif et de nous montrer le Père et 

nous mettre nous aussi en relation avec l’auteur de la Vie. 
En cette période de pandémie, ne nous trompons pas d’obéissance ni de parole 
sur Dieu « Que les nations chantent leur joie », pas (seulement) d’une victoire 

sur une maladie virale que nous espérons tous, mais surtout de savoir que 
Dieu renouvelle Sa Passion et sa Résurrection (!) avec nous. C’est lui qui se 

bat en réanimation. Sa Présence est réelle aussi bien dans le malade voire le 
mort, que parmi les professionnels du ménage ou du soin, ceux des pompes 
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funèbres, la famille à 

distance, ou les personnes 
vulnérables qui voient leur 

vulnérabilité aggravée… Et 
nous le croyons toujours 
vainqueur ! 

   

    Michèle, Oblate Séculière 

  

 
Louise Thérèse nous dit : « Dieu doit être la respiration de notre âme. Nous ne 
devons-nous mouvoir et agir qu’en Lui » 
 

 
 
 

 
Méditation du 7 mai 2020 

 
 
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 13, 16-20) 

Après avoir lavé les pieds de ses disciples, Jésus parla ainsi : 
« Amen, amen, je vous le dis : un serviteur n’est pas plus grand que son maître, 
ni un envoyé plus grand que celui qui l’envoie. Sachant cela, heureux êtes-vous, 
si vous le faites. » 

  

Ce n’est pas de vous tous que je parle. Moi, je sais quels sont ceux que j’ai 
choisis, mais il faut que s’accomplisse l’Écriture : Celui qui mange le pain avec 
moi m’a frappé du talon. Je vous dis ces choses dès maintenant, avant qu’elles 

n’arrivent ; ainsi, lorsqu’elles arriveront, vous croirez que moi, JE SUIS. 
Amen, amen, je vous le dis : si quelqu’un reçoit celui que j’envoie, il me reçoit 

moi-même et celui qui me reçoit, reçoit Celui qui m’a envoyé. » 

En l’approche de l’heure de haine où le péché va ébranler les hommes, Jésus 
doux et humble donne l’exemple du lavement des pieds aux disciples et dit 

« afin que vous fassiez, vous aussi, comme j’ai fait pour vous ». Jésus ajoute 
« un serviteur n’est pas plus grand que son maître, ni un envoyé plus 

grand que celui qui l’envoie, Sachant cela, heureux êtes-vous si vous le 
faites ». Jn 13, 17-18 

 

Être des serviteurs humbles, fait écho en ces jours de pandémie, le virus est mal 
connu, pas de médicament spécifique, ni de vaccin. L’humanité vit l’humilité et 
nous sommes unis dans notre commune vulnérabilité.  Ecoutons les 
recommandations des instances donnant avec humilité des orientations pour 
avancer sur ce long chemin où la bonne volonté est vitale pour le bien de tous. 
Combien de bonnes volontés anonymes ! 

   



Jésus avertit qu’un disciple va se perdre, Judas va le trahir… Dans les heures 

de confusion, supplions Dieu de nous aider à être à l’écoute de sa volonté. 
« Amen, amen, je vous le dis : si quelqu’un reçoit celui que j’envoie, il me 

reçoit et reçoit Celui qui m’a envoyé » Jn 13, 20. 

        Marie Ange, Oblate Affiliée 

 

 

 

Louise Thérèse nous dit :  

« Je ne suis pas une sainte… je suis 
toujours à côté du Maître… le serviteur 

n’est pas plus que le Maître. » 

 

 

 

 

 

 

 

 
Méditation du 8 mai 2020 

 

« Ne soyez pas bouleversés », entendons-nous dans ce dernier discours. 

L’heure est grave pour Jésus et ses disciples. C’est la veille de sa mort 

et quelle mort ! Jésus sait qu’il ne lui reste plus que quelques heures à vivre. 

Les disciples se retrouvent menacés et déstabilisés par le départ de Jésus ; 

l’ambiance n’est pas à la sérénité. Ils n’ont pas tout compris : La gloire ! ce 

mot résonne mal. Pourtant ils pressentent qu’un évènement grave se prépare. 

Ils sont angoissés et déçus. Ils ont compris que le compte à rebours est 

commencé alors Jésus les console et les rassure. Que votre cœur ne soit pas 

bouleversé. Jésus va les quitter, ils seront privés de sa présence physique mais 

Il sera avec eux d’une façon nouvelle. Le cœur de Jésus Lui-même n’est-il pas 

bouleversé ? Qui va le consoler ? Sûr ! l’amour du Père, la confiance qui 

l’habite en cette heure comme elle n’a cessé de Le conduire. 

Aujourd’hui, comme chaque jour, Jésus nous dit « ne soyez pas 

bouleversés ». Il se présente encore comme le serviteur qui va nous préparer 

une place dans « la maison de son Père ». Il veut nous introduire dans cette 

familiarité avec le Père, c’est notre vocation. Ses paroles sont une source de 

consolation devant les deuils, la maladie, les séparations, les contrariétés, 

toute situation de souffrance. 

 Entendons ces paroles de réconfort pour nous aujourd’hui. Nous sommes 



promis à un bel avenir parce que Jésus reviendra et nous prendra avec Lui. 

Ce que Jésus attend de nous : Lui faire confiance, nous en remettre à Lui qui 

a vaincu la mort. Cette attitude nous ouvre à l’espérance. Chemin parfois 

difficile, chemin de l’amour jusqu’au bout, chemin de la croix, chemin de Vie, 

chemin de résurrection. 

       Marie Véronique, Oblate Religieuse 

 

 

 

Louise Thérèse nous dit : « Dans 
les moments de tristesse, de 
découragement, d’épreuve, je 
recourrai bien vite au Cœur 
maternel de Marie. » 

 

 

 

 

 

 

Méditation du 9 mai 2020 

   

St Jean 14,11 : « Croyez-moi… je suis dans le Père et le Père est en moi. » 

Philippe par sa demande à Jésus exprime toute espérance chrétienne. Jésus 

nous appelle à une vision de foi : voir le Christ, c’est voir le Père. Par cette 

révélation nous sommes conduits à contempler cette communion. Dieu s’est 

fait homme pour que nous puissions le recevoir. Jésus s’est fait communion 

entre Dieu et nous. Et si nous sommes en communion avec le Christ, Dieu est 

en communion avec nous. Entre le Père et le Fils il a un échange total d’amour 

reçu et rendu. 

Jésus, né humainement de Marie, mort sur la croix, élève notre regard vers la 

divinité du Père ; Jésus par la résurrection nous ouvre le chemin du salut, par 

cette révélation de sa filiation divine et nous inclut dans le souffle d’amour de 

la vie trinitaire. 

Verset 12 « En vérité, en vérité je vous le dis, celui qui croit en moi fera lui 

aussi les œuvres que je fais » 

Oser croire que nous sommes engagés avec le Christ pour travailler à l’amour, 

à la fraternité, même si parfois le déchiffrement de l’œuvre de Dieu en ce 

monde est rempli de contradiction, de chaos, de bouleversement comme cette 



pandémie. Toute la vie et la mission de Jésus s’unifient à l’intérieur de la 

relation au Père. 

Au terme de cette contemplation de cet évangile, je rejoins avec plus de 

profondeur, ce cadeau de Louise Thérèse, de la prière « Ô Jésus, vie éternelle 

dans le sein du Père, vie des âmes faites à votre ressemblance… » 

        Sylvie, Oblate Séculière 

 

Louise Thérèse nous dit :  

« Toujours uni à son Père, voilà notre 

modèle, notre unique guide. » 

 

 

 

 

 

Méditation du 10 mai 2020 

 

« Vous aussi, comme pierres vivantes, entrez dans la construction de la 
demeure spirituelle, pour devenir le sacerdoce saint et présenter des sacrifices 

spirituels, agréables à Dieu, par Jésus-Christ. » (Extrait de la 1ère lettre de 
Saint Pierre apôtre) 

 
Alors que les églises sont, pour quelque temps 

encore, des bâtiments au sein desquels les 
chrétiens ne peuvent pas se rassembler, il nous 
faut plus que jamais devenir ces pierres 

vivantes. À chacune et chacun d’entre nous de 
faire résonner le message d’amour du Christ, là 
où nous sommes, malgré la distanciation 

physique. Avec Jésus comme pierre angulaire et 
l’Église universelle comme lieu d’échanges 

fraternels, efforçons-nous de témoigner « hors 
les murs » de cette Espérance qui nous anime. 

 

Véronique, Oblate Affiliée 

 

Louise Thérèse nous dit : « La sainteté de Marie est bien le type de la nôtre : 
faire toute choses simplement et pour Dieu, pour l’unique motif de Lui plaire. 
Chez nous, l’action doit découler naturellement de ce fond de vie intérieure qui 
doit être notre vie propre. » 
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Méditation du 11 mai 2020 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 14, 21.  

 

Dans cet évangile nous entendons Jésus faire ses adieux aux disciples en leur 

prodiguant l’essentiel de sa bonne nouvelle : « L’aimer en recevant et en 

gardant sa parole et ses commandements. » 

C’est bien là le cœur de la relation à Dieu, de la vie avec Dieu, : « recevoir sa 

parole ». aimer la lire, la relire, la déguster … ! la parole de Dieu a toujours la 

puissance d’ouvrir les yeux de notre cœur sur du neuf !  

Nous sommes invitées aussi à devenir les gardiens de ce trésor : « la parole 

de Dieu ». Car l’ennemi n’a de cesse à la délurer, à la transformer en la mettant 
au service des intérêts à la mode. Un gardien qui fait connaître et aimer son 
unique trésor : « Jésus Christ, parole vivante du Père. »  

Invoquons l’Esprit de Dieu, notre défenseur.  Qu’il vienne nous enseigner, 

nous faire souvenir de tout ce que Jésus a dit. N’ayons pas peur d’aller au 

large dans le souffle de l’Esprit.   

        Emany, Oblate Religieuse 

 

 

 

Louise Thérèse nous dit : 

« (L’évangile) Ce livre, c’est ma vie, 

c’est l’aliment de ma foi et de mon 

amour. » 

 

 

 

 

 

Méditation du 12 mai 2020. 

 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Je vous laisse la paix, je vous 

donne ma paix ; ce n’est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que 

votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé » 

Interprétation de la paix de Jésus non de la manière du monde mais selon 

Lui. 



- Arrêter de se juger soi-même (par exemple par la pratique de l’Adoration 

et de la méditation) 

- Retrouver sa joie d’être là, vivant (par exemple en observant sa 

respiration et en remerciant) 

- Louer la création, pratiquer la gratitude (par exemple : Merci Seigneur 

pour ce que je suis, merci pour la mer, les forêts, la montagne, merci 

pour ta création) 

- Merci pour mon prochain, ma famille spirituelle et humaine, mes 

amitiés, mes relations de boulot etc… 

- Trouver une qualité à chaque être qui m’entoure et à moi-même (aimez-

vous les uns les autres comme je vous ai aimé et aimer son prochain, 

comme soi-même) 

- Evitons de nous comparer (se comparer apporte tristesse et orgueil) 

- Sortir de nos désespérances en cherchant les points positifs de notre 

journée, de notre travail, de notre vie, de notre quotidien 

- La paix vient avec la sincérité, écouter l’Esprit Saint en nous et par nos 

frères et sœurs 

- Il est incarné en moi, en les autres mes frères et sœurs en humanité 

« Celui-ci est mon fils bien aimé : écoutez-le » c’est la parole de paix par 

excellence car elle est incarnée en Jésus, vrai homme et vraie Dieu. 

- Discerner le bien du mal et l’écrire et/ou le dire 

 

La fin du verset est : « que votre cœur ne se trouble ni ne s’effraie », pour cela 

respirons lentement et profondément comme si vous respiriez le parfum d’une 

fleur.    

       Marie Noëlle, Oblate Séculière 

 

 

 

Louise Thérèse nous dit : 

« L’amour du prochain … me parait 

un sentiment si doux et si naturel 

que je voudrais passer à la 

pratique constante, généreuse et 

dévouée de la charité. » 

 

 

 

 



Méditation du 13 mai 2020 

 

"Demeurez en moi, comme moi en vous." 

Dans l'évangile de ce jour (Jean 15 1-8) Jésus-Christ est la vraie vigne et nous 

sommes les sarments. Si nous nous détachons de la vigne nous nous 

desséchons. 

Comment faire ? Demeurez fidèlement unis au Cœur de Jésus, sa parole est 

vérité. Par le sacrement du Baptême, nous sommes devenus enfants de Dieu 

et nous porterons des fruits que si nous restons unis au Père, par l'Esprit-

Saint et en Jésus-Christ. 

Plus nous chercherons l'union avec le Christ, plus nous serons unis entre 

nous ; plus nous serons unis dans notre couple par le sacrement du mariage, 

dans mon cas, et plus nous rayonnerons l'Amour de Dieu. 

 

Nadia, Oblate Affiliée 

 

 

 

Louise-Thérèse a écrit :  

« Notre devise est : 

"Pater, ut sint unum", 

parce que cette union 

divine est le moyen 

d'action employé par Notre-Seigneur lui-même pour établir son œuvre ici-

bas. » 

 

 

 

 

 

Méditation du 14 mai 2020 

 

14 mai : Joyeux anniversaire, Louise-Thérèse !  

 

« Rien n’est plus important que l’union entre nous. » 

Louise-Thérèse 



 

Jn 17, 18-23 

« Que tous, ils soient un, comme toi, tu es en moi, et moi en toi. Qu’ils soient un 

en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m’as envoyé. » 

Telle est la prière de Jésus peu avant sa passion. L’unité est donc si importante 

que Jésus la demande avec ferveur au Père non seulement pour ses disciples 

mais pour tous ceux qui accueilleront leur parole et croiront en Lui…c’est-à-

dire nous. Et pourquoi ? Pour que le monde croie. 

Mais de quelle unité parle donc Jésus ? Une uniformité, un consensus certes 

non ! Mais bien plutôt d’avoir ensemble les yeux, le cœur et toute notre énergie 

fixés sur le Père qui nous a révélé tout son Amour en nous donnant Jésus. 

C’est mettre, ensemble, nos pas dans les pas de Jésus, Christ et Seigneur pour 

révéler avec Lui le visage du Père dont la toute-puissance est celle de l’Amour. 

Alors quelques soient nos différences, nos singularités et même nos 

originalités, par l’action vivifiante de l’Esprit Saint notre unité pourra être 

parfaite. 

Alors notre amour pour nos frères, souvent si fragile, deviendra fort de la force 

même de Dieu, Père, Fils et Esprit qui agit en nous ; un amour gratuit, plus 

pur et le monde pourra croire. 

Christine,  Oblate Religieuse 

 

Louise Thérèse nous dit : « dans ce siècle où la division est dans tant de choses, 

et si fréquente, même dans les familles, notre mission est d’unir. » 

 

 

 

 

 


